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今年もあと 10日で終わります。なんとなく寂

しいときですね。さて、今年、学校はいつから

始まったのでしょうか。 

 学校は、学年が 4 月から変わります。だから

4 月でしょうか。でも、1 月には、「今年の抱負

はなんですか。」と問いかけます。子どもたちに

とって 1 月か 4 月か、どちらが始まりなのでし

ょうか。私は、1 月から 3 月の積み重ねがあっ

ての４月と思っています。だからこそ「新年の

誓い」はまさにその年の学校の始まりです。そ

して 12月はまとめの時期です。学びと生活がしっかりまとめられたでしょうか。 

家庭学習強調旬間のまとめが出ましたので、お知らせします。 

 

左のグラフは、年２回の家庭学習強調旬間の一人あたりの平均学習時間です。結果から読

み取れることは、子どもたちが一生懸命目標時間達成に頑張っていることです。各学年目標

（学年×10分＋α）は、ほぼ達成できていました。6年生が若干減少していますが。各学年

 

 

教育目標  学び続ける子 互いに認め合う子 健やかに育つ子 

学校の 1年の始まりは いつでしょう 

         １月？ それとも 4月？  

 

 

 

 

校長 西條 敏一 

5年 国語討論会 
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ほとんどの子は、「いそべ塾」も行っています。約 45分間のいそべ塾は集中の極みです。鉛

筆の音、紙の音しか聞こえません。その学習した時間は入っていません。その状況での目標

時間の達成は意義深いです。本当に勉強しているのだなと感心します。 

 右のグラフは、メディアに関わる時間です。10 日間のうち接触時間 120 分以内を達成し

た日数です。１、２年生はほぼ毎日達成できました。中学年以上が気になります。特に 3年

生は秋にがくんと下がりました。5年生も上昇したとしても、達成日数が大変少ない状況で

す。ある保護者からは、メディア接触をしない分、読書をしたり、親子の団らんだったりと、

有効な時間を過ごせたというご意見もありました。ＰＴＡ役員会でも確認しましたが、メデ

ィア長時間接触は、睡眠時間の減少、視力の低下、精神の不安定など、健康面で大変心配な

ことが起きます。保護者や大人がこれからの未来ある子どもたちに残せるのは、「元気な心

と体」です。真剣に子どもたちの健康について考えましょう。 

 年末年始は、家で過ごすことが多くなりがちです。メディアづけにならずに読書や書き初

め、ボードゲーム（複数でできる）、雪遊び、スキーなどで時間を過ごすのもいかがでしょ

うか。 

1年の学校の始まりの 1月。しっかりとした目標をもって臨んでほしいと思います。その

ためにも、ご家族で良い冬休みをお過ごしください。 

 

 

 

 

 

11月 15日から 28日まで読書旬間を行いました。

14日の児童朝会で、図書委員会から読書旬間の内容

などについて発表がありました。取組の一つとして、

「めざせみんなで 4000ページ」という読書マラソン

に挑戦しました。10 日間で全校で 4000 ページ読む

ことを目標に始めましたが、なんと４日ほどで達成。

そこで、目標を「10000ページ」に増やしました。読

書旬間が終わった 11 月 28 日に図書委員会から、「全校で 11146 ページで目標達成しまし

た。」と発表があり、全校で喜びました。 

その他にも、読書旬間には図書委員の人たちが、

新しい本について自分の感想を含めた PR をしてく

れました。また、図書委員会や司書の伊藤先生など

たくさんの方から読み聞かせをしてもらいました。

そして、校長からは、磯部小で人気の本ランキング

の発表もありました。夜になるのが早くなりました。

たまには、テレビやゲームから離れ、静かな夜、親

子で読書はいかがでしょうか。 



 

 

 

12 月７日に、第 2 回民生委員・児童委員懇談会を開催しました。授業参観で各学級をじ

っくり回ってもらいました。１、２年生は、生活科で感謝の会の招待状を作っていました。

「楽しく、明るく活動していていいですね。」と褒めていただきました。３、４年生は、国

語の学習で、お互いに発表会をしていました。３年生は物語の音読、４年生は説明文の学習

で地域の危険箇所について調べたり感じたりしたことを発表していました。３年生の子ども

で暗記して発表していた子もいて、びっくりされていました。さらに、４年生の発表は、「大

人でさえ、気づかないところを調べていて、す

ばらしい。」と感心しておられました。５年生

は、理科のものの溶け方の学習で、実験を行っ

ていました。温度を上げるとどんどん溶けるミ

ョウバン。真剣な学習の姿をみていただきまし

た。６年生は、国語の音読、分担読みをしてい

るところでした。「さすが、6年生は静かに落ち

着いていますね。」と、褒めていただきました。 

懇談会では、学校の様子を共有するとともに、各地域での子どもたちの姿を教えていただ

きました。学校から帰った後の子どもたちの様子を詳しく知ることができました。 

 

 

 

 

12 月６日（水）いつもおいしい給食の食材（野

菜）を作ってくださっている池亀さん（徳合）と給

食センターで調理をしてくださっている調理員の

小林さん、渡邉さん、そして栄養バランスを考え献

立を立ててくださっている吉川栄養主査さんをお

迎えしてふれあい給食を行いました。 

皆さんからは、子どもたちのために心をこめて

野菜を作っていること、おいしく調理することを

心がけているというメッセージをいただきました。さらに、調理員

さんからは、磯部小学校の子どもた

ちは、ほとんど残食がなく、ふたを

開けて見るといつも気持ちがいい

と褒めていただきました。子どもた

ちも事前に用意した感謝の気持ち

を込めたメッセージをお返ししました。 



した。 

 

 

 上越教育大学教職大学院特任教授の荒川圭子様より、３年生以上の

上国連書写技能認定書き初め展の課題について指導していただきまし

た。 

 ３年生は、書き初めの大筆も初体験です。真っ白だった筆先が、墨で

真っ黒に。その瞬間はとても新鮮な気持ちになったことでしょう。３年

生は３文字、４年生以上は４文字を用紙に納めなくてはいけません。「画数の多くなる高学

年は、二分の一、あるいは三分の一の線を書けるように」そして、「芯のある線＝骨のある

線を書くこと」を教えていただきました。どの学年でも、時間の始めに書いた「作品第１号」

よりも上達した字を時間の終わりには書くことができました。 

1月初めには、書写技能の検定や硬筆コンクールもありますので頑張ってほしいと思いま

す。冬休みにどんどん練習して、腕前を上げてくれることを期待しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５・６年生 

「わたしたちにできること～合い言葉はトリプル C Challenge Change Catch」 

○「いのち・愛・人権」糸魚川展 

 パネルは、大きく４つのコーナーに分けて展示してあり、子どもたちは、それぞ

れの展示を説明してくださる方の話を真剣に聞いてい 

ました。そして、「部落差別」という日本固有の差別問 

題が昔から現在までなくならずにあることを教わりま 

した。また、差別やいじめの問題は、される側の問題 

でなく、する側に問題があること、だからこそ、正し 

い知識をもち、物事を正しく理解し判断する力を身に 

付けていることが大切であるということも学びました。 

○いじめ見逃しゼロスクール集会（６年） 

11月 30日（金）に能生中学校でいじめ見逃しゼロスクール集会があり６年生が

参加しました。発表では、50周年記念の運動会での絆作り、縦割り班全校遠足、

いそべ海の日の活動での助け合いについてプレゼンを交えて 

伝えました。 

各学校の発表の後は、中学生によるいじめに関わる劇があ 

り、何をしたらよかったのか、何をしなければよかったのか 

などグループごとに話合いをしました。いじめは、どの学校 

でもどの学級でも起こりうるものだからこそ、一人ひとりが、 

いじめを見逃さず、お互いに声をかけあうという意識が大切です。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３・４年生 「磯部のはてまで行ってＱ～磯部検定を作ろう～」 

○ジオパーク学習交流会２０１８ 

 11月 16日（金）にビーチホールまがたまで、ジオパーク学習交流会に参加してき

ました。これまで、総合的な学習の時間に磯部地区の各集落へ行き、いろいろな「人、

もの、こと」に触れてきました。たくさんのことを知ることで、子どもたちの地域を

大切にしたいという思いは強くなってきました。そこで、学んだことを磯部検定とし

て作り上げ、いくつかの問題をステージで会場に問いかけました。会場にいるすべて

の皆さんが、子どもたちの出す問題に反応してくださり、会場との一体感を感じるこ

とができました。 

 休憩時間にも磯部検定の説明や対応、解説書を配付しました。初めてお会いした

方々が、続々と磯部検定にチャレンジしてくださいました。合格すると合格証を渡し

ていました。また、分からない人には、丁寧にやり方を説明していました。 

 

１・２年生  

「みつけよう！楽しもう！たんぽぽ・げんきたんけんたい」 

○筒石探検 

生活科の学習で、カメラを持って筒石地区を探検してきました。身近な筒石地区

には、不思議がいっぱい。子どもたちは興味津々で学んできました。「なぜ、細い道

がいっぱいなんだろう。」「家が上に伸びているよ。」「レンガがいっぱいなところは

何？」「屋根にロープが張られているよ。どうして。」などなどたくさんの疑問が出

てきました。インタビューをしてたくさん分かってきました。 

そして、見てきたことを大きな新聞にまとめていま 

した。どうしたら、分かりやすく表せるか、質問と答 

えを見やすくするにはどうしたらいいかなど、工夫を 

しながらまとめることができました。 

○ありがとうやさいパーティー 

 冬野菜の収穫も終わり、野菜作りを振り返りました。 

そして、たくさんの人から教えてもらったり、助けてもらったりしたことに気付き

ました。話し合った結果、自分たちでできるお礼のパーティーを 12月 19日に実施

することにしました。 



創立 50周年記念式典・文化祭写真集寄贈のお知らせ 

10 月 28 日の創立 50 周年記念式典・文化祭に長野県池田町

の矢口徳之様に、一日密着カメラマンをお願いしました。矢口

様は、「あくまで、アマチュアでプロの写真屋さんではないの

で」とお話しされますが、本当にすばらしい技術をおもちです。 

 そして、当日撮影された写真を編集し、素敵な写真集を製作

し、磯部小学校に寄贈してくださいました。個別懇談で来校さ

れた折にご覧になられた保護者の

方も多いかと思います。子どもたち

のいきいきとした表情が、たくさん見られます。 

 そして、この写真集に入りきらなかった写真を足して、新たな

アルバムが 12 月中に届く予定です。ぜひ多くの方に見ていただ

きたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

１月・3学期の主な行事予定 

８(火) 第３学期始業式 

９(水) 発育測定 

１０(木) 校内書き初め大会 

１４(月) 成人の日 

１６(水) 児童朝会 

１８(金) 委員会活動 

２３(水) 音楽朝会 

２９(火) NRT 学力検査 

３０(水) NRT 学力検査、発表朝会 

３１(木) 避難訓練 

 

２月  ８(金) スキー教室 

２月２０(水) 金管移杖式 

 

３月  ７(木) ６年生を送る会 

        PTA 総会、学級懇談 

３月２０(水) 第３学期終業式 

３月２２(金) 第 50 回卒業証書授与式 

◆学校は 12月 29日（土）～１月３日（木）まで休日、無人化となります。   

１月８日に、全校児童がそろって元気に３学期をスタートできるよう、地域の皆様

で子どもたちを見守り、危険な行動には注意していただきますようお願いします。   

 

◆平成 31年がより素晴らしい年になるよう、皆様良い年をお迎えください。 

保護者の皆様、地域の皆様、学校へいろいろな面で 

ご支援とご協力をいただきましたこと、誠にありがと 

うございました。来年もよろしくお願いいたします。 

 


